



Detailansicht des Regelungsvorhabens

Leitentscheidungsverfahren

Stand vom 23.12.2024 18:22:45 bis 05.08.2025 21:20:21

Angegeben von:

Bund der Versicherten e. V. (R003297) am 28.06.2024

Beschreibung:

Nach zutreffender Bewertung des Entwurfs stellen Massenverfahren eine große Belastung der Zivilgerichte dar. Diese Überlastung wirkt sich negativ auf die Bearbeitungsdauer der anhängigen Verfahren und die Zufriedenheit der Verbraucher*innen mit der Justiz aus. Auch hier zeigt sich deutlich, v. a. in den Widerspruchsfällen bei kapitalbildenden Lebensversicherungen und den Prämienrückforderungsfällen in der privaten Krankenversicherung, dass die berechtigten Erwartungen der Verbraucher*innen an zeitnäher Entscheidung durch die Justiz häufig enttäuscht werden, weil streitentscheidende Rechtsfragen durch den BGH erst entschieden sind, nachdem eine Vielzahl von Verfahren den vollen Instanzenzug durchlaufen haben.

Zu Regelungsentwurf

1. Vom IV eingegebener Referentenentwurfstitel:

Gesetz zur Einführung eines Leitentscheidungsverfahrens beim Bundesgerichtshof

Datum des Referentenentwurfs: 14.06.2023

Federführendes Ministerium: Bundesministerium der Justiz (BMJ) (20. WP) [alle RV hierzu]

Betroffene Interessenbereiche (2)

Verbraucherschutz [alle RV hierzu]

Zivilrecht [alle RV hierzu]